

Appel à candidatures

L'Art S'Emporte est une association bien connue du territoire qui s'est construite sur la création d'un évènement culturel, « Les portes du Penher » en 2005. Depuis cet évènement, elle s'est professionnalisée et s'est considérablement développée et déployée dans le champ social en multipliant les dispositifs et ateliers à destination des citoyens les plus vulnérables. La mixité des publics est au cœur de nos actions et depuis plusieurs années l'association fait appel à des artistes du territoires connus ou moins connus pour mener conjointement des projets artistiques dans l'idée de rendre accessible à tous le processus de création au contact même des artistes. Cela a été le cas avec notre projet « Des artistes dans les quartiers » en 2020 dans les quartiers d'habitat social de Lanester... qui a d'ailleurs été largement soutenu par des fondations privées avec un intérêt marqué à la fois des participants des ateliers mais également des artistes qui n'ont pas toujours l'occasion de travailler en direct avec le public. Nous trouvons cette approche particulièrement pertinente dans le processus de démocratisation de l'Art et la compréhension de la création pour tout à chacun. Aujourd'hui, à côté de notre volet solidarité déjà reconnu, nous souhaitons faire évoluer nos actions en développant un autre volet, purement lié à la création mais en impliquant un public plus large; un projet culturel de création à destination de tous les citoyens en lien avec les jeunes artistes du territoire.

Une chambre, un salon, un jardin, une salle de pause, un outil de production, une salle d'activités, de restauration peuvent être de nouvelles occasions de faire des rencontres et de nourrir un artiste dans son processus de création. C'est l'idée de mettre en synergie des jeunes artistes avec des lieux de résidence différents ; de proposer un temps de recherche et de création court et de mettre en place à l'issue de la résidence un circuit événement afin de donner à découvrir au public les créations.

- Pour l'artiste c'est un moyen de poursuivre son travail de recherche, de favoriser les rencontres avec tous les publics, de créer du lien sur le territoire. C'est donner du sens au travail artistique, permettre de mettre en question, de se renouveler, d'inventer, d'expérimenter de nouvelles formes de création et d'aller à la rencontre du public. C'est faire œuvre, questionner, rencontrer pendant son processus de création.
- Pour le public c'est être acteur dans le processus de création, de comprendre la création artistique, de rendre l'Art familier et accessible.
- Pour la structure de résidence c'est de s'ouvrir vers l'extérieur, apporter une plusvalue à leur quotidien et/ou du sens au travail.

Création d'œuvres dans le cadre d'une résidence de 3 semaines dans des structures de l'agglomération Lorientaise : L'objectif est de rechercher des créateurs qui inventent, expérimentent dans un lieu hybride, extra-ordinaire.

L'appel à candidature est ouverte aux jeunes artistes plasticiens, art visuels sortant des écoles d'arts.

Description de la résidence et des lieux :

Les œuvres devront être créées durant la résidence avec le public sur place. Elles pourront être travaillées en atelier en amont si nécessaire.

Aucune thématique n'est imposée à l'artiste. Toutefois la résidence doit aboutir à la création d'une ou plusieurs œuvres en lien étroit avec le lieu et le public. En effet des actions de médiations, de discussion, de rencontre avec les publics (résidents, habitants ou employés) font partie intégrante de la résidence. La création de l'œuvre devra être achevée pour le week-end de restitution. L'artiste devra garder des traces de son processus de création pour le présenter lors de ce week-end.

A l'issue de la résidence sa démarche pourra donner lieu à une installation pérenne dans le lieu de création.

Lieux : à choisir parmi 3 structures de l'agglomération Lorientaise.

- Dans une entreprise de l'économie sociale et solidaire qui accompagne des personnes dans leur parcours de formation, de vie professionnelle ou personnelle. Cette entreprise à 3 pôles de compétence : le logement, la formation et la restauration. La résidence se déroulera à Lorient sur deux sites de l'entreprise. A l'heure du lancement de l'appel à candidature nous sommes en attente de confirmation de l'entreprise.

- Résidence Les Hermines Lanester :

La Résidence Les Hermines Lanester est située dans le quartier résidentiel du Penher, proche du centre-ville de Lanester, à proximité des commerces, services et équipements. Elle bénéficie d'un jardin entièrement clôt, accessible à tous. La Résidence "Les Hermines" se compose de 69 Logements, d'environ 22 m², répartis sur deux étages desservis par deux ascenseurs. Les activités sont variées et adaptées selon les attentes des résidents et le projet annuel d'animation (activités manuelles, ateliers bien-être, gymnastique douce, jeux dynamiques, musique et chant, projections, atelier mémoire, des ateliers spécifiques peuvent être proposés et organisés.

Un calendrier des animations est réalisé avec le concours des Résidents et des Familles, coordonné par l'Animatrice qui les réunit régulièrement en Commission Animation et Cadre de Vie. Chaque Résident est libre de participer, au gré de ses envies, aux animations de son choix, dans le respect de son Projet Personnalisé. Présence de l'animatrice pour l'accompagnement auprès des résidents

- Chez un particulier : dans un appartement et cages d'escalier, hall d'entrée d'un immeuble du centre ville de Lanester :
- « Je suis Marie-Madeleine. J 'ai 4 filles et 5 petits enfants. Retraitée depuis 3 ans du métier d'auxiliaire de vie. J'habite depuis très longtemps au Centre Alpha en appartement. Celui-ci se situe au centre ville de Lanester, où gravitent autour professionnels de santé et commerces. Depuis ma retraite je suis bénévole à L'Art S'Emporte. Je marche avec mes amies et je m occupe de mes petits enfants. J'aime la lecture, la spiritualité, la déco. C'est ainsi que je repeins et tapisse assez souvent mon appartement. »

Important:

- Étant donné la particularité des lieux de résidence il est demandé une présence du lundi au vendredi, en journée (à voir avec les lieux d'accueil pour des modifications heures). Si nécessaire un lieu de production peut être proposé au local de L'Art S'Emporte (en dehors des heures d'ouverture)
- En plus de son travail de résidence un temps de pratique artistique sera à organisé dans la structure d'accueil (ou au local de L'Art S'Emporte si nécessaire) et ouvert à tous.
- Pour le week-end événement : l'artiste doit être présent afin de présenter ses créations au public. L'événement se fera sous forme d'un parcours avec un espace rencontre. Le parcours sera ouvert à tous et des animations, expositions seront proposées pendant le week-end.

Calendrier:

- Fin de candidature : 31 mai 2023

- Choix des artistes : fin juin 2023

- Septembre 2023 : une semaine de recherche pour l'artiste à la convenance des structures accueillantes : rencontres artiste/structure, mise en lien, engagement, dialogue, échanges, visite de la zone d'expérimentation, conditions d'accueil

- Deux semaines de résidence pour les artistes du 3 au 14 octobre 2023 : résidences de création
- Circuit évènement le 14/15 octobre 2023 : Temps de restitution des différentes résidences

Jury : le jury sera composé de l'équipe de L'Art S'Emporte, des représentants de la structure d'accueil, d'artistes locaux, de financeurs et de personnalités invitées.

Budget:

Bourse de résidence : 1050€

Matériel : contre justificatifs : 700 €

Actions culturelles pendant la résidence : 150€

Déplacements, frais de repas, contre justificatifs : 150€ (+ 30€ pour le week-end

événement)

Constitution du dossier de candidature :

L'appel à candidature est ouverte aux jeunes artistes plasticiens, art visuels sortant des écoles d'arts. Seuls les artistes disposant d'un numéro de SIRET sont éligibles.

Pour candidater merci de transmettre :

- par mail à <u>artsemporte@gmx.fr</u> avec pour objet : « la Fabrique Artistique de L'Art S'Emporte, candidature »
- CV à jour
- Portfolio à jour, une présentation de son travail en particulier au contact d'un public
- Une note d'intention de l'artiste adaptée à la résidence choisie.
- Renseignements administratifs : nom, prénom, nationalité, date de naissance, lieu, adresse complète, numéro de SIRET, numéro de sécurité social, téléphone, mail ou toutes informations sur le travail de l'artiste